



NEWSLETTER

17 de enero de 2025 | Núm. 1205

1 INNOVACIÓN

2 COMISIÓN EUROPEA

3 PROYECTOS EUROPEOS

4 DEFENSA

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

- [ENCUENTRO ONLINE SOBRE LIFE Y LA FINANCIACIÓN INNOVADORA PARA LA NATURALEZA](#)

Fecha: 05-06.02.2025

La reunión online sobre LIFE y la financiación innovadora para la naturaleza reunirá a responsables políticos, representantes de proyectos LIFE y partes interesadas de los sectores público y privado para debatir estrategias de financiación para la conservación de la naturaleza.

- [CO-CREAR UNA EDUCACIÓN INCLUSIVA: CAPACITAR AL PERSONAL Y A LOS ALUMNOS DE FP MEDIANTE EL VÍDEO](#)

Fecha: 06.02.2025

No te pierdas esta oportunidad de conectar con las principales partes interesadas y ayudar a dar forma a los próximos pasos para mejorar las competencias digitales y la preparación para la formación de los servicios de EFP para personas con discapacidad.

[EUROPEAN OCEAN DAYS 2025](#)

Fecha: 03-07.03.2025

A lo largo de la semana se abordarán, en distintos días, la Misión de la UE en los Océanos y las Aguas, la ciencia pesquera, la innovación azul y las oportunidades de inversión, las actividades de alfabetización oceánica y muchos otros temas.

Nuevas reglas de evaluación de tecnologías sanitarias impulsan el acceso a la innovación en la UE

Un marco europeo para decisiones más rápidas y eficaces sobre tecnologías médicas

El 12 de enero marcó un hito para los pacientes en la Unión Europea con la entrada en vigor del [Reglamento sobre Evaluación de Tecnología Sanitarias \(HTA\)](#). Este cambio busca garantizar un acceso más rápido y equitativo a medicamentos y dispositivos médicos innovadores en los Estados miembros.

La normativa establece un sistema de evaluación conjunta a nivel europeo, que permitirá a las autoridades nacionales tomar decisiones más informadas sobre precios y reembolsos. Además, simplifica los procedimientos para las empresas desarrolladoras, reduciendo duplicaciones y aumentando la calidad científica de las evaluaciones.

Entre las [novedades destacadas](#) se incluye la presentación única de expedientes clínicos a nivel europeo y la aceleración de los procesos de evaluación, que deberán completarse dentro de los 30 días posteriores a la autorización de un medicamento. Asimismo, el reglamento refuerza la participación de pacientes y profesionales de la salud en la preparación de las evaluaciones, promoviendo un enfoque más inclusivo y basado en necesidades reales.

En una primera etapa, la normativa aplicará a medicamentos contra el cáncer y terapias avanzadas, con planes para extenderse a medicamentos huérfanos en 2028 y abarcar todos los nuevos productos

● [REUNIÓN DE TRABAJO ONLINE - PRINCIPALES RETOS PARA AMPLIAR LA RESTAURACIÓN DE LA NATURALEZA EN LA UE - APRENDER DE LA EXPERIENCIA LIFE](#)

Fecha: 20-21.03.2025

Esta reunión en línea mostrará la experiencia de quince proyectos financiados por LIFE que aplican la restauración de ecosistemas en toda la Unión Europea. En particular, este evento se centrará en explorar y debatir soluciones exitosas a tres temas estratégicos que son clave para la ampliación de los proyectos de restauración de la naturaleza: «transferencia de conocimientos y creación de capacidad», «acceso a la tierra» y «movilización de otros sectores».

[WEBINAR: CONFERENCIA ANUAL SOBRE SISTEMAS DE IA Y DERECHOS FUNDAMENTALES 2025](#)

Fecha: 07-09.04.2025

Esta conferencia anual se centra en los nuevos instrumentos legislativos aprobados en 2024, la Ley de la UE sobre la inteligencia artificial y el convenio marco del Consejo de Europa sobre la IA. Los puntos de discusión incluyen el papel y el impacto de los derechos fundamentales en la gobernanza de la IA.

medicinales en 2030. Los dispositivos médicos de alto riesgo también estarán incluidos a partir de 2026.

Este marco sustituye la colaboración previa basada en proyectos financiados por la UE, respetando la autonomía de los Estados miembros en la gestión de sus sistemas de salud. Según la Comisión Europea, esta transición es clave para impulsar políticas de salud más seguras y eficaces, cumpliendo con los objetivos de la Estrategia Farmacéutica de la UE.

La regulación, propuesta en 2018 y adoptada en 2021, culmina un periodo de preparación que incluyó la creación de estructuras de gobernanza y documentos guía. Este esfuerzo conjunto entre la Comisión y los Estados miembros promete marcar una nueva era en el acceso a tecnologías sanitarias innovadoras, mejorando la calidad de vida de millones de ciudadanos europeos.

Von der Leyen crea catorce grupos de proyectos para impulsar prioridades políticas clave

Un nuevo modelo de coordinación para fortalecer iniciativas estratégicas en la Unión Europea

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ha establecido catorce Grupos de Proyectos con el objetivo de coordinar y supervisar la implementación de iniciativas estratégicas en áreas prioritarias para la Unión Europea. Estos grupos se enfocan en temas transversales como inteligencia artificial, acción climática, seguridad

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

CONVOCATORIA 2347_TÉCNICO/A DE PROYECTO EUROPEO PARA EL PROYECTO CIRCE-JA DE LA FUNDACIÓN PROGRESO Y SALUD DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

Plazo: 27.01.2025

El proyecto "Joint Action Transfer of best practices in primary care" tiene como objetivo transferir e implementar, de manera eficaz, seis mejores prácticas seleccionadas en la atención primaria en cuatro Estados Miembros de la UE. 42 lugares de aplicación en 12 Estados miembros con importantes diferencias estructurales, organizativas e institucionales en sus sistemas sanitarios.

PREMIO: GESTIÓN DE TIERRAS Y SUELOS 2024/2025

Plazo: 31.01.2025

Reconoce prácticas ejemplares en el manejo del suelo que mitiguen la degradación, erosión, contaminación, pérdida de biodiversidad, compactación, inundaciones y otros riesgos. Incluye un premio de 5.000 € y diplomas de reconocimiento, otorgados durante el

económica y vivienda asequible, garantizando una implementación consistente y colegiada desde la concepción hasta la ejecución.

Cada grupo estará presidido por un comisario designado y trabajará de forma colaborativa con servicios asociados de la Comisión. Estos grupos cuentan con mandatos definidos, duración inicial de un año y flexibilidad para extender su trabajo según sea necesario. Entre los grupos destacados se encuentran el Pacto Industrial Limpio, liderado conjuntamente por Teresa Ribera, Stéphane Séjourné y Wopke Hoekstra, y el grupo de Inteligencia Artificial, presidido por Henna Virkkunen. Otros temas clave incluyen la Resiliencia Hídrica, la Seguridad Interna Europea y el Escudo de la Democracia Europea.

Este enfoque, alineado con los lineamientos políticos presentados en 2024, tiene como objetivo reforzar la coherencia en la implementación de políticas estratégicas. Además, permite la creación de nuevos grupos para abordar prioridades emergentes, consolidando la capacidad de la UE para responder con eficacia a los retos actuales y futuros.

La iniciativa también busca fortalecer la conexión entre las políticas europeas y las necesidades de los ciudadanos, integrando la participación de actores clave y fomentando la innovación en el diseño y la ejecución de programas. La flexibilidad en la creación de estos grupos garantiza que la Comisión pueda adaptarse rápidamente a nuevas prioridades políticas y coordinar esfuerzos en áreas de impacto transversal.

Este modelo de gobernanza representa un avance significativo en la gestión estratégica de políticas dentro de la Unión Europea, destacando el compromiso de la Comisión por mantener a Europa a la vanguardia en innovación, sostenibilidad y gobernanza inclusiva.



Foro para el Futuro de la Agricultura. Está dirigido a agricultores, propietarios y gestores de tierras, grupos agrícolas y colaboradores. Las candidaturas deben enviarse en inglés o incluir un resumen bien estructurado en inglés.

GOBEYOND: PREMIO A LA INNOVACIÓN

Plazo: 31.01.2025

Se invita a grupos universitarios, centros de innovación y tecnológicos y pequeñas y medianas empresas (PYME) tecnológicas a presentar propuestas innovadoras destinadas a mejorar el Sistema de alerta temprana basado en el impacto de riesgos múltiples que está desarrollando actualmente el consorcio GOBEYOND.

RURACTIVE

Plazo: 05.02.2025

Convocatoria abierta para innovadores, que invita a presentar soluciones que aborden retos rurales específicos en el ámbito de los motores del desarrollo rural. RURACTIVE: sistemas agroalimentarios sostenibles y gestión de ecosistemas, movilidad multimodal sostenible, turismo cultural y basado en la naturaleza, transición energética y neutralidad climática, cultura e innovación cultural, y servicios locales, salud y bienestar.

Abiertas las convocatorias para los Premios New European Bauhaus 2025 y el nuevo impulso NEB para pequeños municipios

Celebrando la innovación, la sostenibilidad y la inclusión en la arquitectura y el urbanismo

La Comisión Europea ha anunciado la apertura de las candidaturas para dos prestigiosas iniciativas que celebran la innovación y la creatividad inspiradas en la Nueva Bauhaus Europea (NEB): la quinta edición de los Premios de la Nueva Bauhaus Europea 2025 y el nuevo NEB Boost para pequeños municipios. Estas iniciativas buscan reconocer y apoyar proyectos que transformen la forma en que vivimos e interactuamos con nuestro entorno, promoviendo la sostenibilidad, la belleza y la inclusión.

Los Premios NEB 2025 están destinados a honrar proyectos e ideas excepcionales presentados por individuos, equipos y organizaciones. Este año, se enfocan especialmente en soluciones de vivienda asequibles, un desafío urgente en la actualidad. Se premiarán 22 proyectos y los ganadores recibirán hasta 30.000 euros, además de un paquete de comunicación para ayudarles a promover y desarrollar sus proyectos. Los premios se dividen en dos categorías: por un lado, los destinados a los proyectos que hayan tenido un impacto positivo y medible en la sociedad y el entorno construido en Europa; y, por otro, los dedicados a conceptos innovadores presentados por jóvenes

ERASMUS+: DESARROLLO DE CAPACIDADES EN EL ÁMBITO DE LA ENSEÑANZA SUPERIOR

Plazo: 06.02.2025

Busca fomentar el acceso a la cooperación en el ámbito de la educación superior. Introducir nuevos enfoques e iniciativas apoyando también los proyectos en terceros países no asociados al programa Erasmus+ con la ambición de crear una economía del conocimiento.

PREMIOS ROGER LÉRON 2025

Plazo: 10.02.2025

Creado por FEDARENE en 2014, este prestigioso premio distingue a personas y proyectos excepcionales que lideran la transición energética y la acción por el clima a escala local y regional, impulsando un impacto duradero en el futuro sostenible de Europa.

DESARROLLO DE VIDEOJUEGOS Y CONTENIDO INMERSIVO 2025

Plazo: 12.02.2025

La principal finalidad de esta convocatoria del apoyo al desarrollo de videojuegos y contenidos inmersivos es aumentar la capacidad de los productores europeos de videojuegos.

CONVOCATORIA 2025 ERASMUS+ JEAN MONNET

Plazo: 12.02.2025

Las acciones Jean Monnet en la educación superior apoyan la enseñanza y la investigación en el ámbito de los estudios sobre la Unión

talentos, menores de 30 años, abarcando desde ideas iniciales hasta prototipos.

Por otro lado, la iniciativa NEB Boost para pequeños municipios tiene como objetivo apoyar a las comunidades locales más pequeñas, particularmente a aquellas ubicadas en áreas rurales o con menos de 20.000 habitantes, en la implementación de proyectos transformadores los principios del New European Bauhaus. El NEB Boost busca reconocer la importancia de los municipios pequeños en el movimiento, ya que desempeñan un papel crucial en la creación de soluciones accesibles y sostenibles a nivel local.

A través de estos premios y el impulso a los pequeños municipios, la Comisión Europea espera seguir promoviendo un cambio positivo hacia un futuro más sostenible, bello e inclusivo para todos, asegurando que todos los ciudadanos, sin importar su ubicación o el tamaño de su comunidad, puedan contribuir y beneficiarse de este proceso transformador.

El plazo para presentar solicitudes para ambas iniciativas está abierto hasta el 14 de febrero de 2025. Las aplicaciones deben enviarse a través de la plataforma oficial de los Premios New European Bauhaus, donde se detallan los criterios y el proceso de selección.

Europea en todo el mundo. Estos estudios deben promover la ciudadanía europea activa y los valores europeos y tratar el papel de la UE en un mundo globalizado, mejorando el conocimiento de la Unión y facilitando el compromiso futuro y el diálogo entre personas.

● [BECAS DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL Y DE MOVILIDAD PARA ESTUDIOS EUROPEOS - ANGELA MERKEL](#)

Plazo: 18.02.2025

La Fundación Yuste abre el plazo para solicitar una de las 18 Becas Europeas de Investigación y Movilidad para Estudios Europeos Premio Europeo Carlos V - ANGELA MERKEL. Cada beca está valorada en 2.500 euros.

El tema de esta edición es «La fortuna de estar unidos: Garantizar y reforzar la cohesión de Europa».

[EUROSTARS-3: ASOCIACIÓN EUROPEA PARA LAS PYME INNOVADORAS/EUROSTARS: CONVOCATORIA DE PROPUESTAS TRANSNACIONAL CONJUNTA](#)

Plazo: 13.03.2025

Esta convocatoria busca estimular el crecimiento económico y la creación de empleo mediante el impulso de la competitividad de la I+D+i desarrolladas por las pymes, a través de la colaboración I+D transnacional. Los consorcios participantes deben estar compuestos por al menos dos entidades independientes de diferentes países

Rutte advierte en el Parlamento Europeo: “Estamos seguros ahora, pero podríamos no estarlo en cinco años”

El secretario general de la OTAN llama a reforzar la defensa europea ante crecientes amenazas globales

El lunes, Mark Rutte, secretario general de la OTAN, compareció ante el Parlamento Europeo para discutir la cooperación entre la UE y la OTAN y abordar la situación de seguridad en Europa y sus alrededores. Durante su intervención ante las comisiones de Asuntos Exteriores, Seguridad y Defensa, y la delegación parlamentaria para las relaciones con la Asamblea Parlamentaria de la OTAN, Rutte advirtió sobre un panorama de seguridad cada vez más incierto.

El secretario general destacó que Europa enfrenta una coyuntura compleja: aunque no está en guerra, tampoco puede considerarse completamente en paz. Entre las amenazas enumeró las acciones desestabilizadoras de Rusia, el crecimiento de la influencia de China, el programa nuclear de Irán, la proliferación de armas en Corea del Norte, y fenómenos como el terrorismo, la desinformación y el cambio climático. Estas dinámicas exigen una respuesta estratégica contundente para salvaguardar la estabilidad europea.

Rutte insistió en la necesidad de incrementar significativamente el gasto en defensa, considerando insuficiente el actual objetivo del 2 % del PIB de los países miembros de la OTAN. Además, abogó por una mejor

miembros de la UE o asociados a Horizon Europe.

REDES DE CIUDADES

Plazo: 27.03.2025

Tiene por objeto apoyar diversas iniciativas políticas y va dirigida, entre otros, a autoridades locales, federaciones y asociaciones sin ánimo de lucro, y personas jurídicas, públicas o privadas, establecidas en los Estados miembros, incluidos los países de ultramar y los asociados al programa CERV. El presupuesto estimado es de 10.000.000 euros.

ERASMUS + 2025: EDUCACIÓN

Plazo: 27.05.2025

Convocatoria de propuestas de subvenciones para acciones de la UE en el ámbito de la innovación en la educación y la formación. La convocatoria abarca los siguientes temas: Educación escolar, aprendizaje de adultos, educación digital, formación profesional.

NOCHE EUROPEA DE LOS INVESTIGADORES E INVESTIGADORAS EN LAS ESCUELAS 2026-2027

Plazo: 22.10.2025

Las actividades de la Noche de los Investigadores Europeos pueden combinar educación y entretenimiento, especialmente cuando se dirigen a un público joven. Pueden adoptar diversas formas, como exposiciones, experimentos prácticos, demostraciones científicas,

coordinación en la producción de equipamientos militares clave y la optimización de los recursos disponibles.

El futuro de Europa, subrayó, está intrínsecamente ligado al desenlace de la guerra en Ucrania. Según Rutte, una victoria de Rusia no solo amenazaría la estabilidad en Europa, sino que sentaría un precedente peligroso para el orden global. “Queremos una paz duradera en Ucrania, pero eso requiere de una postura firme frente a la agresión de Putin”, declaró.

Durante el intercambio con los eurodiputados, se abordaron diversos aspectos de la cooperación UE-OTAN, incluyendo la necesidad de una visión integral que abarque no solo la dimensión militar, sino también las relaciones diplomáticas, económicas y sociales. Algunos eurodiputados plantearon preocupaciones sobre la falta de cohesión entre aliados y el papel de Turquía en la alianza, mientras que otros subrayaron la importancia de adaptarse a posibles cambios en la política exterior de la nueva administración estadounidense.

Además, se discutió la urgencia de abordar amenazas híbridas, como los ciberataques y la manipulación de información, especialmente en el flanco oriental y los Balcanes Occidentales, zonas de particular vulnerabilidad geopolítica.

Rutte concluyó enfatizando que la unidad entre los aliados es esencial para prevenir futuros conflictos. Asimismo, instó a la UE a fortalecer su industria militar, evitando duplicaciones innecesarias y acelerando la producción de armas avanzadas. Según Rutte, estos esfuerzos son cruciales no para provocar la guerra, sino para prevenirla, garantizando que Europa esté preparada para cualquier eventualidad.

“Estamos seguros ahora, pero podríamos no estarlo en cinco años si no tomamos medidas hoy”, advirtió, recordando a los eurodiputados que la



simulaciones, debates, juegos, concursos, pruebas, etc. Cuando proceda, se debería buscar la colaboración con las instituciones educativas para fomentar la educación científica formal e informal con el fin de mejorar la base del conocimiento científico.

paz no es un estado permanente, sino un logro que requiere esfuerzo constante y colaboración sostenida.

